
 

PFADI JUVALTA 
 
Protokoll der 41. Hauptversammlung vom 28.April 2022 
 

Ort, Zeit: Pfadiheim Eggersriet, 19.30 Uhr – 20.15 Uhr 

Protokoll: Priska Alther 

Anwesende Elternrat: Petra Bach, Präsidentin 
Doris Künzler, Kassiererin 
Vinzenz Jud, Homepage 
Priska Alther, Aktuarin 

AL-Team: Lisa Hefti v/o Espirito, Lara Dietrich v/o Smail  

StimmenzählerIn: - 

Verabschiedungen: Cyril Imboden v/o Merino, AL 
Doris Künzler, Kassierin 
 

Entschuldigt/Abwesend: Matthias Kempter, Maaike Fiechter, Jeanette 
Jud, Steffi Hammerer, Ramon Dietrich 

Traktanden: 1. Begrüssung 
2. Wahl Stimmenzähler/in 
3. Protokoll der digitalen 40. HV vom 26.5.2021 

(Beilage) 
4. Bericht der Präsidentin des AK‘s und 

Bericht des AL-Teams und der Stufe 
5. Vorlage der Jahresrechnung 2021 und 

Budget 2022 (Beilage)  
6. Revisorinnenbericht 
7. Déchargeerteilung 
8. Wahlen Kassier*in  
9. Verabschiedungen 
10. Allgemeine Umfrage 

 



 

1. Begrüssung 
 
Petra Bach begrüsst die Anwesenden herzlich zur 41. Hauptversammlung. 
Fünf Personen haben sich abgemeldet. Insgesamt haben 13 Personen den 
Weg ins Pfadiheim gefunden. Es sind 13 Stimmberechtigte anwesend. Dies 
sind bedeutend weniger Personen als in den letzten Jahren vor der 
Pandemie. Wir möchten den Gründen noch nachgehen.  
 
2. Wahl Stimmenzähler/in 
 
Aufgrund der geringen Teilnehmerzahl erübrigt sich die Wahl. 
 
3. Protokoll der 40. HV vom 26.5.2021 
 
Das Protokoll der letzten HV wurde den Mitgliedern mit der Einladung 
zugesendet.  
Die HV wurde aufgrund der Covid-Pandemie digital durchgeführt. 
 
Beschluss: Es wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 
 
4. Berichte der Präsidentin des Abteilungskomitees, des AL-Teams und der 
Stufe 
 
Bericht der Präsidentin 
 
Geschätzte Freunde der Pfadi Juvalta, liebe Juvaltis 
  
Der Elternrat traf sich im Jahr 2021/22 zu 5 Sitzungen. Daneben fanden 
individuelle Sitzungen für die Jubiläumsvorbereitung statt. 
Die Hauptthemen waren: 

- Zusammenarbeit unter den Leitern/Leiterweiterbildung 
- Zusammenarbeit mit Heiden 
- Bula 
- Pfila/Sola 2021/21 
- Übertritt/Werbeübungen/Clean Up Day 
- Chlausweekend/Waldweihnacht/Friedenslicht 
- Jubiläum 2022 
- Jahresrechnung 2020/ Budget 2021 
- Homepage, Dropbox, Onlineshop 
- AK-Treffen und Delegiertenversammlung, HV Planung 
- Nachfolge Kassier*in 

 
Es freut mich hier festzuhalten, dass die Leitenden der 1. Stufe gut organisiert, 
zuverlässig, verantwortungsbewusst und engagiert sind. Die Leiterkurse 
werden und wurden rege besucht.  



 

Die Zusammenarbeit mit Heiden gestaltet sich gut. Im Zusammenhang mit 
dem Bula hat sich auch eine engere Zusammenarbeit mit Rorschach 
ergeben. Zudem war das Bula einige Male Thema, ging es doch zum einen 
darum, genügend Teilnehmer*innen dafür zu gewinnen und zum andern die 
Finanzierung des Bulas aufzugleisen. 
Glücklicherweise konnte ein Grossteil der Übungen im Jahr 2021/22 physisch 
stattfinden und auch das Pfila in Rorschacherberg und das Sola in der Nähe 
von Arosa wurden durchgeführt. Der Übertritt fand dieses Jahr bereits das 
zweite Mal nach den Sommerferien statt, was sich zu bewähren scheint.  
Auch in diesem Jahr wurde im September 20 eine Schnupperübung für die 
neuen 1.KlässlerInnen angeboten. Die Zahl der Teilnehmenden ist im Vergleich 
zum Vorjahr leicht gesunken. 
Momentan haben wir 32 aktive Pfadis. Davon sind 8 Leitende und 23 
Teilnehmende.  
Im gewohnten Rahmen fand auch der Cleanup Day statt. Dieser wird aber 
neu aufgrund der Neophytenrodung vor die Sommerferien verlegt. 
Das Chlausweekend mit der Pfadi Altenstein Heiden, und neu auch der Pfadi 
Rorschach, war zwar nicht schnee- dafür aber erlebnisreich. Auch die 
Waldweihnacht fand Anklang, wobei aufgrund von Corona aufs Singen 
verzichtet werden musste. Das Friedenslicht wurde wie jedes Jahr nach der 
Kinderfeier in Eggersriet verteilt. 
Zudem haben uns die Vorbereitungen für das Jubiläum am 27. August auf 
Trab gehalten und werden uns in nächster Zeit noch beschäftigen.  
Die Jahresrechnung 2021 und das Budget 2022 wurden von Doris Künzler 
erstellt und vom Elternrat im Vorfeld zur HV besprochen. Die Erfolgsrechnung 
schliesst aufgrund von Materialabschreibungen und Zeltreparaturen mit 
einem Verlust von CHF 847.67 ab. Herzlichen Dank Doris für deine Arbeit! 
 
Neu ist mit dem Onlineshop ein Angebot geschaffen worden, durch welches 
jederzeit Pfadimaterial erworben werden kann. Herzlichen Dank an dieser 
Stelle an Damian Hug, der unseren Onlineshop realisiert hat. Zudem sind wir im 
Abteilungskomitee dabei, die Dateiablage neu zu organisieren. Diesem 
Thema hat sich Vinzenz angenommen. Eine Umstellung wird voraussichtlich in 
diesem Jahr, also 2022, stattfinden. 
 
Die DV am 06. März 2021 fand virtuell satt. Das AK-Treffen wurde am 4. 
September 2021 in Flawil durchgeführt und war sehr pfadinah gestaltet. 
Zudem fand am 23. Dezember 2021 eine ausserordentliche DV statt, bei 
welcher der Kauf einer Liegenschaft in Gossau durch den Kantonalverband 
abgesegnet wurde.  
 
Bereits im 2020 haben unser AL Cyril Imboden und unsere langjährige Kassierin 
Doris Künzler per 2022 ihren Rücktritt angekündigt. Die Verabschiedungen 
erfolgen noch an dieser HV. An dieser Stelle aber schon einmal ein herzliches 
Dankeschön für eure engagierte Arbeit!!! Eine kleine aber wichtige 
Anmerkung hierzu: Ich freue mich, dass sich mit Flurin Bamert ein ehemaliger 



 

Pfader für das Kassieramt zur Verfügung stellt und empfehle ihn hiermit gerne 
zur Wahl 😉. Zudem möchte ich euch darauf hinweisen, dass dies mein letztes 
Jahr als Präsidentin der Pfadi Juvalta sein wird. Gemäss Statuten kann dieses 
Amt nur acht Jahre von derselben Person besetzt werden. Es wäre toll, wenn 
sich hier eine nahtlose Nachfolge ergeben würde.  
 
DANKE an Lisa und Lara, die ihre neue Tätigkeit als ALs mit viel Elan, zuverlässig 
und engagiert angegangen sind. DANKE auch an alle Leiter*innen für euren 
Einsatz! Zudem ein herzliches Dankeschön der Pfadi Altenstein Heiden und 
Rorschach für die wertvolle Zusammenarbeit! 
 
Allen Eltern, Helferinnen und Helfern, Gönnerinnen und Gönnern sowie 
sonstigen Unterstützern und Unterstützerinnen, die die Arbeit der Pfadi Juvalta 
im vergangenen Jahr auf irgendeine Art und Weise mitgetragen haben, 
möchte ich im Namen des gesamten Elternrats ebenfalls einen besonderen 
Dank aussprechen.  
 
Ebenso möchte ich mich im Namen des Elternrats bei Thomas Beerle, Andrea 
Lutz, Heidi Enzler sowie beim ganzen Heimverein für das positive 
Einvernehmen und die gute Zusammenarbeit bedanken. Ein zusätzlicher Dank 
geht an euch und an alle Jubiläumsmitwirkenden.  
 
Und natürlich: Vielen Dank euch allen vom Elternrat für die gute 
Zusammenarbeit und euern Einsatz! 
  
Bericht der AL’s und der 1.Stufe 
 
Nicht nur aufgrund der pandemischen Gegebenheiten, sondern auch weil es 
unser erstes Jahr als Abteilungsleiterinnen war, blicken wir auf eine sehr 
ereignisreiche aber auch gelungene Zeit zurück. Der folgende Bericht enthält 
neben AL-spezifischen Ereignissen auch den Stufenbericht der Wolfsstufe, in 
welcher wir selber noch aktiv dabei sind.  
 
Pfila und Sola 2021 
 
Das Pfila 2021 unter dem Motto „Wo ist BiPi ?“ verbrachten wir auf einer Wiese 
in Staad. Die Teilnehmenden versuchten BiPi, den Gründer der Pfadi, auf 
einem Wimmelbild zu suchen, welches sie nach und nach zusammensetzten. 
Auf ein erfolgreiches Pfila mit der Pfadi Altenstein folgte dann auch schon 
bald das Sola. Dieses verbrachten wir ebenfalls mit der Pfadi Altenstein und 
zum ersten Mal auch mit der Pfadi Rorschach auf einem Lagerplatz in Litzirüti 
bei Arosa. Trotz des vielen Regens in der ersten Woche, liessen wir uns nicht 
davon abhalten mit Peter Pan das Nimmerland zu erkunden, Tinkerbell zu 
retten und gegen Captain Hook anzukämpfen. Die Zusammenarbeit mit 
Heiden und Rorschach verlief reibungslos. Es sind nicht nur unter den 



 

Leitenden, sondern auch unter den Teilnehmenden rasch Freundschaften 
entstanden. 
 
Herbstsemester 2021 
 
Nach den Sommerferien 2021 fand als erstes der Übertritt mit der Pfadi 
Altenstein in Eggersriet statt. Die Kinder, welche in eine neue Stufe übertraten, 
mussten lustige und abenteuerliche Challenges meistern.  
Die Wolfsstufe tauchte während den nächsten Aktivitäten in die Welt der 
„Ronja Räubertochter“ ein. Wir erlebten abwechslungsreiche Abenteuer mit 
den Räuberfamilien und Ronjas Freund Dirk. Die Wölfli machten Postenläufe 
durchs Dorf, meisterten anstrengende Sportolympiaden und wetteiferten um 
den Sieg bei Geländespielen. Ebenfalls ein Highlight war der Cleanup Day, 
welchen wir gemeinsam mit der Pfadi Heiden und Eltern von Teilnehmenden 
im September durchführten. Wir kämpften gegen Neophyten und befreiten 
einen schlammigen Bach von Müll. 
Es wurde dann auch schon wieder kälter und das Chlausweekend im 
Pfadiheim Rorschach stand an. An diesem verregneten Wochenende 
bekamen wir Besuch vom Samichlaus und veränderten mit Hilfe einer 
Liebeskanone die bösen Absichten des Grinchs in Gute. 
Gemeinsam mit der Pfadi Heiden und den Eltern liessen wir Mitte Dezember 
das Pfadijahr mit den Waldweihnachten in Eggersriet ausklingen. Mit einem 
weihnachtlichen Postenlauf und später leckeren „Chäshörnli“ am Feuer 
konnten wir so das gelungene Jahr abschliessen. 
 
Frühlingssemester 2022 
 
Das neue Semester startete in der Wolfsstufe mit einem lässigen 
Schlittelnachmittag. Daraufhin folgte der Einstieg in unser neues Motto 
„Siedler von Catan“. Die Teilnehmenden haben nun als Ziel während den 
Aktivitäten möglichst viele Rohstoffe zu sammeln, um so Dörfer, Städte und 
weiteres zu kaufen, welche sie auf dem Spielfeld platzieren dürfen. 
Ende März hat unser erster Pfadibrunch im Pfadiheim Eggersriet 
stattgefunden. Ganz stolz und dankbar denken wir an das leckere Buffet und 
den gelungenen Anlass zurück und hoffen diesen im nächsten Jahr wieder 
durchführen zu können. Unser Dank gilt den fleissigen Helfenden, die mit Zopf, 
Birchermüesli oder weiteren Spenden zu unserem Buffet wesentlich 
beigetragen haben.  
 
Zusammenarbeit mit Heiden und Rorschach 
 
Im letzten Jahr haben wir gemeinsam mit Fox und Sugus, den 
Abteilungsleitenden der Pfadi Heiden, unsere Zusammenarbeit weiter vertieft. 
Neben den Lagern und gemeinsamen Aktivitäten wie dem Cleanup Day, 
dem Jahresrückblick und der Waldweihnachten, haben wir versucht die 
Pfadistufe mehr als ein gemeinsames Projekt beider Abteilungen aufzugleisen. 



 

Deshalb haben wir auch beschlossen, die Pfadistufenaktivitäten einmal im 
Monat in Eggersriet durchzuführen. 
Ebenfalls haben wir im letzten Jahr zwei gemeinsame Aktivitäten mit allen 
Stufen der Abteilungen von Eggersriet, Heiden und Rorschach durchgeführt. 
Nach einer spannenden Verbrecherjagd mit den „Drei Fragezeichen“ in 
Heiden, retteten wir in der zweiten Aktivität den Vater von Pippi Langstrumpf 
auf Takatukaland. 
Ein voller Erfolg war der „Seilbähnlikurs“, der im Herbst 2021 in Eggersriet 
stattfand. Dieser war ein Weiterbildungsanlass für die Leitenden aller drei 
Pfadis, aber auch eine gute Möglichkeit den Austausch untereinander zu 
pflegen. Angeleitet von einem externen Seilexperten vom Kantonalverband 
SGARAI bauten wir Seilbahnen, setzten uns mit dem Material auseinander und 
konnten wertvolles Wissen sowie auch Praxiserfahrung mitnehmen. 
 
2.Stufe 
 
Da die 2.Stüfler die Pfadi in Heiden besuchen, entfällt der Bericht. An der HV 
der Pfadi Altenstein konnten interessierte Eltern mehr zum vergangenen 
Pfadijahr erfahren.  
 
Beschluss: Alle Berichte werden gemeinsam mit Applaus verdankt. 
 
5.  Vorlage der Jahresrechnung 2021 und Budget 2022 
 
Die Jahresrechnung wurde den Mitgliedern ebenfalls mit der Einladung zur 
Ansicht zugesandt. Sie weist einen Verlust von Fr. 847.67, sowie ein 
Vereinsvermögen von Fr. 39‘600.25 aus.  
Dabei haben insbesondere Materialabschreibungen und Zeltreparaturen zu 
Buche geschlagen.  
Ergänzend erläutert die Kassierin Doris Künzler zwei spezielle Posten. Im Jahr 
2020 wurde die Anzahlung für das Bula an Heiden doppelt ausgeführt. 2021 
hat die Abteilung deshalb eine Zahlung von Heiden zurückerhalten. Dann 
wurden noch neue Pullover, T-Shirts etc. bestellt und die alten Modelle 
abgeschrieben. Der Abschrieb beläuft sich auf 2200.-.  
 
6.  Revisorinnenbericht 
 
Die Revisorin Daniela Hefti berichtet, dass sie und Julie Dietrich die Rechnung 
Ende März geprüft haben. Die Kassiererin führe die Kasse sehr professionell 
und sauber und habe Fragen umfassend und kompetent beantwortet. Die 
Revisorinnen  beantragen die Rechnung zu genehmigen. Der Kassiererin sei 
herzlich zu danken und Entlastung zu erteilen. 
 
7.  Déchargeerteilung 
 



 

Beschluss: Die Jahresrechnung, sowie der Revisorenbericht werden 
einstimmig angenommen und der grosse Einsatz der Kassiererin, sowie die 
geleistete Arbeit der Revisorinnen werden mit Applaus verdankt! 
 
8. Wahlen Kassier*in 
 
Über viele Jahre durften wir auf die Unterstützung unserer Kassierin Doris 
Künzler zählen. Wie bereits 2020 angekündigt tritt sie an der heutigen 
Versammlung zurück. Wir freuen uns, dass sich mit Flurin Bamert v/o 
Paddington ein ehemaliger Pfader, zur Wahl stellt.  
 
Beschluss: Flurin wird mit Applaus gewählt.  
 
9.  Verabschiedungen 
 
Cyril Imboden, v/o Merino, AL 
Merino kam im Jahr 2000 mit sieben Jahren zur Pfadi. Später amtierte er lange 
als 1.Stufenleiter und Materialchef, bis er 2019 AL wurde. In seinen 22 
Pfadijahren hat er einiges erlebt, auch die Präsidentin weiss eine Anekdote zu 
erzählen. Eigentlich plante Cyril seinen Abschluss mit dem Bula zu krönen, was 
aufgrund der Pandemie leider nicht gelungen ist. Wir danken Cyril ganz 
herzlich für sein langjähriges Engagement in der Pfadi Juvalta und 
überreichen ihm gerne das bewährte Pfadikesseli, ein Pfadi-Dooble und einen 
Transa-Gutschein. 
 
Doris Künzler, Kassierin 
Mit 13 Jahren ist Doris unser amtsältestes Elternratsmitglied. 2009 übernahm sie 
den Kassierposten und führte ihn all die Jahre kompetent und zuverlässig. 
Auch nach dem Austritt ihrer Kinder aus der Pfadi durften wir weiter auf sie 
zählen. Sie unterstützte uns nicht nur bei den Finanzen, sondern engagierte 
sich auch bei verschiedenen Anlässen oder einfach wenn Not an der Frau 
war. Wir danken Doris ganz herzlich für ihren Einsatz und überreichen ihr gerne 
ein Pfadi-Dobble und Appenzeller-Gutscheine. 
 
12.  Allgemeine Umfrage 
 
Die Präsidentin hat eine Rückmeldung von Steffi Hammerer erhalten und 
möchte diese gerne weiterleiten. Die Mutter schätzt die Arbeit der Leitenden 
in Eggersriet sehr. Die Leiter*innen seien sehr zuverlässig und würden immer 
klar und rechtzeitig informieren. Diesbezüglich seien die Erfahrungen mit 
Heiden leider zum Teil negativ. Die Präsidentin wird dies noch an Fox 
weiterleiten. 
 
Smail informiert, dass in Heiden Marimba (Schwester von Sugus) die 
Nachfolge von Fox, der sein AL’Amt abgibt, antreten wird.  
 



 

Es werden keine weiteren Fragen oder Anliegen geäussert, weshalb die 
Präsidentin die HV um 20.07 Uhr schliesst. 
 
Petra Bach bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Kommen und lädt sie 
noch zum gemütlichen Beisammensein ein. 
 
 
Eggersriet, 29.4.2022, Priska Alther 


